

La S.T.R.I.N.G.

Structure territoriale de recherche
intégrée sur la nature globale

Parodie de balade naturaliste



REVUE DE PRESSE



Berjou

Une rando burlesque pour arbre en fête

1 | 2 | 3 Un duo d'artistes étonnant va emmener le public dans une randonnée nature burlesque. Ça se passe, dimanche, à la fête de l'arbre, à la ferme de la Gilberdière.

Les prairies et les chemins bocagers de la ferme de la Gilberdière vont en effet accueillir, dimanche à deux reprises, un événement pas ordinaire. Il s'agit d'une randonnée originale emmenée par un duo d'artistes étonnants.

Gabriel Soulard, naturaliste diplômé devenu comédien, et Albane Danflous, comédienne formée à la technique du clown, vont, en effet, présenter donneront leur spectacle captivé la string, pour structure territoriale de recherche intégrée sur la nature globale.

Science et rapports humains

« Cette création, de par nos professions différentes, aborde des questions liées à la connaissance de la biodiversité, la manière dont l'homme évolue dans ces milieux et la façon dont on peut utiliser l'animation pour servir de vecteur à l'éducation de tous », expliquent les deux comédiens.

Gabriel rêvait depuis longtemps de



Les deux comédiens.

détourner une balade nature ; avec Albane, ils se sont rendu compte « qu'en se marrant, on peut parler de plein de choses : écologie, biodiversité, science et rapports humains. Notamment les rapports de force et la question de la misogynie dans le monde du travail. »

Dimanche 24 septembre, de 10 h à 18 h, fête de l'Arbre à la Gilberdière. Randonnée burlesque à 11 h 30 et 15 h 30. S'inscrire impérativement à l'arrivée - Entrée libre - programme sur suisennormande.fr, rubrique Agenda l'Arbre en Fête

Saint-Calais

Ouest-France
Mardi 19 septembre 2017

Très belle affluence pour les Journées du patrimoine



Florent et Rebecca ont embarqué le public dans une balade botanique dès plus surprenante.

Le centre culturel a accueilli plus de 200 personnes, ce week-end, à l'occasion des Journées du patrimoine. Des visites du musée-bibliothèque et du fonds ancien ont permis aux visiteurs de découvrir les collections patrimoniales de la ville : manuscrits, oiseaux naturalisés, sculptures...

Mais ce qui a remporté le plus vif succès, c'est la String, une balade botanique déjantée où les participants ont beaucoup ri, « **à en avoir**

mal aux zygomatiques » confient certains. Cette balade, proposée par Florent Chatterton, écologue, et sa stagiaire, Rebecca, a permis de découvrir la nature calaisienne d'une manière décalée. À mi-chemin entre sortie nature et théâtre de rue, ce spectacle déambulatoire a permis une immersion dans les milieux naturels environnants. « **Une très belle prestation de ces comédiens** », a souligné le public.

Suscinio. Accueil artistique des étudiants

Publié le 08 septembre 2017



Les étudiants du BTS GPN ont assisté à une drôle de balade naturaliste déjantée, animée par les comédiens de la compagnie Ces Dames disent.

Au lycée de Suscinio, les étudiants de 1^{re} année de BTS GPN (Gestion et protection de la nature), au nombre d'une cinquantaine, répartis en deux classes, ont eu le droit à une semaine d'accueil particulièrement originale. Différentes animations et rencontres-découvertes du site ont été mises en place ainsi que la présentation du pays de Morlaix car de nombreux étudiants ne sont pas originaires du territoire. C'est lors d'un étonnant spectacle, proposé en partenariat avec le Théâtre de Morlaix, que les étudiants ont arpenté les chemins forestiers, à proximité du lycée, et assisté à une « balade naturaliste quelque peu déjantée ».

Un spectacle militant sur les conditions des stagiaires

Cette parodie était interprétée par les deux comédiens de la compagnie Ces dames disent, en provenance d'Alençon, dans le cadre du dispositif Art et Nature, cofinancé par la Drac et la Région Bretagne. Le thème : Un écologue très exigeant et imbu de sa personne et une stagiaire clownesque, quelque peu maladroite, participent à une balade en forêt et accueillent des marcheurs, en l'occurrence ce jour-là les étudiants de BTS. Le spectacle burlesque dénonce ironiquement les conditions de vie et de travail des stagiaires et de la même manière le sexisme latent de certains maîtres de stage.



Une balade nature décalée aux Échappées belles

La compagnie Ces dames disent présente *La S.T.R.I.N.G.*, spectacle entre théâtre et promenade, samedi et dimanche, à l'arboretum Koutiala. Rencontre avec deux personnages loufoques.

La String, Structure territoriale de recherche intégrée sur la nature globale, c'est l'histoire d'une rencontre entre une clown, Albane Danflous, et un écologue, Gabriel Soulard, tous les deux membres de la compagnie alençonnaise *Ces dames disent*.

En août 2014, alors qu'ils ont carte blanche dans un festival dans le Gers, Gabriel et Albane improvisent une sortie humoristique dans la nature. Ils remettent ça en avril 2015, au festival La ferme k'on écoute, à Hauterive. Cette deuxième représentation débouche sur une résidence aux Entrelacés, à Lassay-les-Châteaux. C'est le début d'une aventure aussi burlesque que bucolique.

Le maître et la stagiaire

« L'idée, c'est de parler de biodiversité et de nature autrement, explique Gabriel. On donne de vraies informations, mais de manière décalée. » Pour cela, le duo a inventé deux personnages atypiques. Gabriel Soulard incarne Florent Chatterton, « un passionné de nature un peu misanthrope, pas très patient, assez détestable en fait ! »

Ce dernier se sert de sa stagiaire, Rebecca Barnier, jouée par Albane Danflous, pour faire tout le boulot. Elle, naïve, est en admiration devant son maître de stage. L'occasion pour le duo d'aborder le thème de la misogynie au travail.

Autres sujets évoqués, à grand renfort de second degré, le rapport à l'autorité scientifique, ou encore la sécurité excessive inhérente aux sorties de groupe. Mais le thème prin-



Pendant les repérages, lundi, Albane et Gabriel, ou Rebecca et Florent, c'est selon, ont trouvé une grande sauterelle.

cipal reste la nature. La particularité de ce spectacle, c'est qu'il s'adapte au site où il est joué. « Il y a toujours quelque chose d'intéressant à observer », assure Gabriel. En l'occurrence, à l'arboretum Koutiala, le côté nature dans la ville, mais aussi les zones non entretenues. « Un refuge de biodiversité. »

C'est d'ailleurs sûrement là que les participants pourront admirer papillons et libellules, samedi et di-

manche, avec *La String*. Mais au fait, pourquoi ce nom ? « Pour se moquer des sigles, toujours plus nombreux. Alors qu'il n'y a pas besoin de ça pour accéder à la nature. Et puis *La String*, c'est ridicule et rigolo. » À l'image de Florent Chatterton et Rebecca Barnier.

Anne-Emmanuelle LAMBERT.

Samedi 15 juillet, à 15 h puis à 18 h,

et **dimanche 16 juillet**, à 16 h puis à 18 h. Durée du spectacle : une heure environ. Payant (10 € les 12 spectacles, 5 € l'unité). Départ et billetterie en face de la jardinerie Habert horticulture, avenue Koutiala. Nombre de places limité. Il est conseillé de réserver au 02 33 32 41 54.

Voir la vidéo sur www.ouest-france.fr/Alençon

L'image du jour

Coup d'envoi très réussi pour Les Échappées belles

Deux jours de rires, de sourires, d'émotions. Le festival Les Échappées belles a bien démarré avec des animations et spectacles qui ont trouvé leur public. À l'image de Florent Chatterton et Rebecca, personnages déjantés de *La String*, une parodie de balade naturaliste.

Les rendez-vous reprennent dès mardi, avec Yadewatts, annoncé comme du « looping haut perché pour castafiore d'occase ». À ne pas manquer non plus, mercredi, Les 3 mousquetaires, en version série théâtrale. Et, vendredi, Kabarê Solex, cinq femmes qui proposent un « cabaret fantasmé pur rock'n'roll ». Bouquet final, samedi, avec sept spectacles.



Regarder la vidéo sur ouestfrance.fr/alencon

Ainsi que nos directs sur Facebook, Ouest-France Alençon.

Plus d'infos sur www.scenenationale61.com.

La Lande-de-Goult

Le « bio manger », tout un art de survivre ensemble

Dès 11 h, dimanche, le public affluait à la Tuilerie où une dizaine de producteurs s'étaient regroupés. Ensemble, ils lançaient un nouveau concept : « **Cuisiner et manger sur place le repas dont on vient d'acheter les ingrédients** ».

Un barbecue était à disposition et des tables sous chaumière. « **On ne pensait pas qu'autant de gens se lanceraient dans la formule** », déclare Yann Boudesseul, président de l'association Art terre native (ATN) organisatrice de la journée. Mais ils n'ont pas fait que manger : les associations ont partagé leurs actions, en particulier Terre de liens qui a rencontré beaucoup de gens intéressés et aussi des porteurs de projet.

Un petit marché ensemble ?

Ils ont présenté leur « **convertisseur qui calcule pour chaque commune la surface agricole et le nombre de paysans nécessaires pour nourrir ses habitants** » à découvrir et utiliser sans modération sur le site Terre de liens Normandie. Il y avait aussi de la détente avec la compagnie « **Ces dames disent** » qui emmenait des groupes de 25 personnes en visite



Avec Ces Dames Disent, des visiteurs ont expérimenté une parodie de balade naturaliste, autour de la ferme.

du bocage à la fois loufoque et très documentée.

Apprendre en s'amusant, c'était aussi la joie des enfants dans les ateliers de l'association « **Vivre ensemble autrement** ». Yann Boudesseul conclut : « **Nous avons la preuve qu'il y a beaucoup de gens**

qui ont envie de vivre autrement et qui ont compris que c'est un choix à faire ensemble. En rural, si on veut s'en sortir, c'est par l'entraide, le réseau. »

Cécile Raous et Cédric Vincent, les hôtes producteurs de fromage de chèvre, pensent que l'expé-

rience pourrait se renouveler « **Nous sommes tous contents, nous avons bien vendu, c'est une réussite malgré le mauvais temps. Nous pensons à nous fédérer, pourquoi pas lancer un petit marché ou autre chose, ensemble ?** »

Aurillac → Vivre sa ville

Randonnée parodique au puy Courny



NATURALISTE. STRING, la Structure territoriale de recherche intégrée sur la nature globale, a baladé des marcheurs en herbe, hier, jusqu'au « sommital du sommet » du puy Courny. Pleine de dérision, cette insolite randonnée guidait petits et grands dans un milieu sauvage, entre papillons et troglodytes mignons. Tout était vrai, à l'exception des explorateurs : Florant Chatterton, de Nogent-le-Rotrou, et Rebecca, étudiante en BTS GPN (ou GIGN). Ils sont à retrouver durant le festival de théâtre de rue, avec d'autres rôles, dans le spectacle comique *The Pusterl's*.

Cantal

Dernière ligne droite pour les Affranchis

si on est sur la monet Publié le 10/07/2016 à 03:48



Une sortie naturaliste déjantée avec la compagnie Ces dames disent. | Arnaud Ray

Facebook
Twitter
Google+

Lire le journal
numérique

Le festival se termine aujourd'hui, à La Flèche. Une trentaine de représentations sont programmées lors du in et du off. Voici notre sélection.